
平成２３年度 福井型コミュニティ・スクール推進事業実施報告書

地域と共に育む 惜陰っ子
鯖江市惜陰小学校

１ 取り組みの概要
（１）地域や家庭と学校の連携実績 （２）地域人材の活用（のべ人数）

項 目 回 数 講師･ゲストティーチャー

地域･学校協議会 ３回 １４人

（含：低ボラ）中学校区を単位とした協議会 ０回 授業ボランティア

地域及び家庭への学校公開 １４回 １３人

登下校支援ボランティア

２５０人（３）特色ある活動

惜陰子縁隊 ）（PTAのOB有志の会

１５人
テーマ「地域力を生かした下校時の安全確保」

具体的活動内容

【見守り隊設立の経緯】本校は、鯖江市街地に位置し、北は商業地と古くからの寺町、南は

王山古墳を中心に住宅地が広がっている。JR鯖江駅がすぐそばにあり、北陸道のインターも

近いことから地域外の人々の往来も多い。幹線道路は交通量は多いが、一歩住宅街に入ると

人通りは少なく閑散としている場所も多い。PTAでは平成10年からいざというときに子ども

が駆け込める家や商店を校区で募り 「子ども応援団」と名前を付け玄関先にそのシールを、

貼ってもらうことで犯罪の抑止力にもつなげてきた。しかし、平成13年の池田小学校の事件

以来、学校の安全対策についての関心が更に高まるのと同時に、登下校の児童を安全を守り

たいという保護者の思いが強くなってきた。そこで、平成17年有志による見守り隊が立ち上

がったのを契機に同窓会が中心となり、区長会、老人会の協力を得て、平成18年1月から本

格的な見守り活動がスタートした。

【今年度の活動内容】

○第１回見守り隊隊長会(5/25)…校区内の19町内に見守り隊が結成されている。その隊長と

世話人、PTAの会長・該当委員会委員長ら25名が集まって、今年度の活動について再確認

した。

○見守り隊役員会(6/3)…隊長会で出された校区内の危険箇所の改善のための方策について

話し合った結果、①登校時間が重なる高専生の危険な自転車乗りについて、福井高専へ改

善を申し入れを行うこと ②消えかかっている外側線の塗り替えの要望書を市役所へ提出

すること ③数年前から要望している

通行部分の狭い踏切の拡幅工事につい

てはどうなっているのか市の担当部署

に進捗状況を尋ねること ④交通量の

多い交差点への歩行者信号機の設置の

要望書を鯖江警察署へ提出することを

決めた。

○高専訪問と要望書の提出(6/9)…会長・

代表世話人・教頭が、高専へ自転車の

安全な走行を働きかけてほしいとの申

し入れを行った。また、市役所と鯖江

警察署への要望書を提出した。

（様式１）



【成果と課題】

○高専生へのはたらきかけ…高専でも道路交通法が改正されたことを受け、学生に対し

て交通ルールを守るように呼びかけようとしていたところであり、本隊からの申し入

れはタイムリーなものとなったそうだ。

○外側線の塗り直し…市へ要望した外側線の塗り直しは９月に入ってから実現し、外側

線だけでなく道路の舗装工事も合わせて行われ、車と歩行者との棲み分けがはっきり

するようになった。また、踏切の拡幅工事についても、JR金沢鉄道局へ鯖江市からの要

望 事項として申し入れをしているとの回答があった。

○歩行者用信号機設置…２月になり、要望していた交差点に信号機が設定された。登下

校の時間帯は交通量が多い場所だったので、これによりより安全な横断ができると期

待している。

○このように、見守り活動を通して学校の職員には見つけにくい地区の危険箇所を指摘

してもらうことで、児童の安全な登下校に貢献していただいている。

●本年度の見守り隊隊員数は２５０名である。

隊員の中には、本校に児童が在籍していない

方々も多く、地域全体で学校を支援しようと

いう土壌があることに感謝している。しかし

どうしても隊員の高齢化が進み、また隊員数

も年々微減しているのが現状である。学校だ

よりやHPなどで見守り隊の活動を紹介したり

保護者向けに見守り隊への協力を依頼する文

書を発行したりして、今後も見守り隊の活動

への理解と隊員の確保に努めたい。

○鯖江中学校下４小学校見守り隊活動

交流会(8/28)…中学校区にある４つ

の小学校の見守り隊隊員49名が集ま

った。元鯖江警察署スクールサポー

ターの方の「見守り活動の心構え」

という講演を聞いた後、８つのグル

ープに分かれて、それぞれの学校の

見守り隊の実態や課題などについて

情報交換した。

○見守り隊感謝会(11/5)…本校の創立記念音楽

会に合わせて見守り隊の方々においでいただ

き、感謝会を開催した。１年生から感謝の言

葉を伝え、メッセージカードを贈呈した。隊

員の方々には、音楽会とその日の午後に行っ

たPTAのバザーを楽しんでいただいた。

○第２回見守り隊隊長会(2/28)…今年度の事業

報告と校区内での不審者や交通事故の発生状

況をお知らせし、今後の協力依頼を行った。

隊長からは、雪道の除雪や融雪装置の状況についての意見や本校児童の登下校の様子な

どが報告された。
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